

Chatín sólo clavó un palo, que metió en el cuerpo de la res hasta la mitad de su longitud.

* Y Zoca prendió uno entero al cuarteo.

Paco Fabrillo, que vestía de corinto y oro, después de pronunciar el brindis de rúbrica, desde cerca, pero sin pajar, dió dos pases cambiados y dos por alto, con los que logró igualar á *Currito*, y desde buen terreno y entrando con recitud á volapié, dió una estocada un poquito caída, siendo volteado sin consecuencias, por caer rodando el bicho.

Muchas palmas.

Tiempo empleado, dos minutos.

Terminada la lidia de este toro, y mientras arrastraban los difuntos, pasamos á la enfermería á enterarnos de lo ocurrido al picador Ortega, y allí se nos facilitó el siguiente

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el picador Pedro Ortega (el Ronco), con una herida por desgarramiento que, penetrando por el cuarto espacio interdigital del pie derecho, penetra oblicuamente hasta el dedo tercero, cuya primera falange está fracturada. r. Dicha lesión le impide continuar la lidia.—*Doctor Lozano.*

El tercero de los lidiados dicen que atendía por *Carbonero*, y era de pelo negro, listón, bragado, meano, bien puesto de herramientas y grande.

Salíó con pies, saludándole Valentín con cuatro verónicas y una navarra en dos tiempos.

Con voluntad en un principio, tomó la primera vara del Murciano.

Varillas pinchó una vez, cayendo al descuberto, estando muy oportuno al quite Valentín, que al terminarlo se resbaló, siendo alcanzado por *Carbonero* y volteado, afortunadamente sin consecuencias.

En su auxilio acudió eficazmente su compañero Paco Fabrillo, siendo ambos matadores aplaudidos.

Terminado este incidente, el Murciano dió dos garrochazos, cayendo en el último con pérdida del trocón.

Y Pica pinchó en dos ocasiones, la última bien, sin sufrir ningún contratiempo.

A los quites ambos matadores, que escucharon palmas.

Durante este tercio, el bicho intentó saltar por frente al tendido 4 y por la puerta de arrastre.

Cambiada la suerte, Cantaritos clavó un par de lantero, saliendo perseguido por *Carbonero*, el que intentó saltar por el 3, cayendo al suelo hecho una pelota, y ya de pié se quedó allí defendiéndose en las tablas y al abrigo de un jamego difunto.

Entonces saltó al redondel un aficionado, provisto de unas banderillas de á cuarta, dirigiéndose en busca del astado bruto.

Entre varios individuos del servicio de plaza lograron capturarlo y entregarlo á los alguaciles, que lo pusieron á buen recaudo llevándole á la Inspección de la zona.

Una vez terminado este incidente, Simón Leal, después de hacer una salida en falso, prendió un palo á la media vuelta.

Dobó Cantaritos con medio par, á la media vuelta también.

Y Simón clavó uno entero, en la misma forma que su compañero.

El bicho continuó defendiéndose al abrigo de los tableros.

En esta forma, y deseando coger, llegó á poder de Valentín, el que desde cerca y con valentía le dió cuatro pases con la derecha, dos cambiados, doce altos y uno natural, para una estocada baja, perdiendo el trazo y saliendo tropicado.

Otros dos pases más por alto, uno natural y tres con la derecha, intentando el descabello.

Y después de otro intento en que tocó algo, dobó *Carbonero*.

Algunas palmas

Tiempo empleado, seis minutos.

Cerró plaza *Manolito*, de pelo berrendo en negro, botinero, capirote, de largo velamen y de bastantes libras.

Salíó derecho á los piqueros, tomando el primer puyaz de Melones.

Tardeando y volviendo la cara después de la segunda y cuarta vara, tomó tres varas de Varillas, matándole el penco en la primera.

Visto que el bicho no quería más quimera con las plazas montadas, se cambió la suerte, y Chatín clavó medio par, cuadrando en la misma cabeza del animal.

Morito cuarteó otro medio par.

Entró de nuevo en funciones Chatín, y al meter los brazos, el bicho le quitó los palos, echándolos por alto.

Repitió con otro par, que, aunque los marcó, no logró prender.

Morito puso un palo orejero.

Chatín, después de dejar un par en el suelo, y

de hacer una salida en falso, metió un palo á la media vuelta.

Sonaron los clarines, y Paco Fabrillo pasó á entenderse con *Manolito*, al que se encontró cortando el terreno y desarmando.

Desde cerca, pero parando poco y auxiliado por Simón Leal y Chatín, dió diez y seis pases con la derecha y veinticuatro altos, para un amago frente al tendido 2.

Cinco pases más con la derecha y uno alto para una estocada caída á volapié.

Otros tres pases por alto, y después de un intento, logró descabellar.

Tiempo empleado en tan laboriosa faena, trece minutos.

Esto no fué obstáculo para que cogieran en hombros al diestro y le sacaran en esta forma hasta la puerta de la plaza.

Quando esto ocurría eran las cuatro y treinta y nueve minutos de la tarde.

RESUMEN

Los toros tomaron 19 varas, dieron 5 caídas y mataron 5 caballos

Los banderilleros pusieron 2 pares y 2 medios de las calientes, y 4 enteros y 7 medios de las frias, haciendo 9 salidas en falso

Y los matadores dieron 98 pases, sufriendo un desarme, 5 estocadas, 1 pinchazo, 3 intentos y un descabello en veintinueve minutos.

APRECIACIÓN

DEL GANADO

Los toros de D. Hldefonso Gómez, que el cartel ha dado en llamarlos de Piazuela, estuvieron bien presentados, sobre todo los dos últimos, que por su estado de carnes acusaban estar sobrados de pastos.

De cornamenta y otras cualidades necesarias para la lidia, andaban bien, pero en cambio, en lo que respecta á bravura, ya hay que abrir un paréntesis.

Sólo hubo un toro, el segundo, que hiciera franca pelea en los tres tercios de lidia.

De los otros tres, el primero fué fogueado, y el tercero y último llegaron á la muerte hechos unos ladrones.

En una palabra, que los anteriores poseedores hicieron bien en deshacerse de una vacada que no podía proporcionar honra ni provecho.

DE LOS LIDIADORES

Valentín.—La corrida de ayer es la primera que ha toreado después de la herida que sufrió trabajando en la plaza de toros de esta corte.

Y en ella nos ha demostrado que las heridas sufridas por las cornadas no producen en él efecto alguno.

Con la misma serenidad y arrojo que se nos presentó el día de su exhibición, le vimos ayer tarde, y sin temor á las malas condiciones de las reses que le cupo en suerte estoquear, ni al mal estado del piso que, efecto de las heladas, se encontraba resbaladizo en demasía, razón por la que, en un quite á Varillas en el tercer toro, se vió expuesto, toreó siempre desde cerca y sin perder la cara de las reses.

Al primer bicho, que estaba hecho un buey, le pasó desde buen terreno, y aunque el toro se quedaba y no hacía por él, lo aseguró de un estoconazo metiéndose con fe.

Al tercero, segundo y último que le correspondía estoquear, y que llegó á sus manos deseando coger, le pasó con inteligencia, y aprovechando un momento en que se le igualó, y entregándose, le dió una estocada que, aunque resultó algo baja, no fué por culpa del diestro, sino porque el bicho le cortó el terreno, quitándole la muleta y casi atropellándole por quererle coger.

Pasando de capa, demostró deseos de agradar. En la brega, muy activo.

Paco Fabrillo, que ayer hizo su debut en esta plaza, cumplió el cartel que de valiente ante los toros la fama le había pregonado.

En su primer toro fué sobrio al pasar de muleta, y al herir entró con mucha valentía, cobrando la mejor estocada de la tarde, por lo que fué ovacionado.

En el último de la corrida, que tomó la defensa en las tablas, dió á conocer que le falta bastante para saber deshacerse de enemigos que necesitan recursos é inteligencia para quitárselos de delante.

Muleteó mucho ayudado de dos peones, y al herir no lo hizo con la misma valentía que en su primero.

En la brega no estorbó. Estuvo parco en quites, si bien en el que hizo á su compañero Valentín fué aplaudido con justicia.

Pero, en fin, hay que ver torear á este chico otra vez para formar un juicio más ó menos aproximado de lo que puede dar de sí.

De los picadores, Melones y Pica.

De los banderilleros poco puede decirse, pero se distinguieron Simón Leal y Chatín.

La entrada, bastante regular.

La presidencia, acertada.

JUAN DE INVIERNO.

BUENO ES EMPEZAR

Con la entrada del nuevo año, la empresa de esta plaza ha dado comienzo á sus gestiones para la combinación del personal necesario en la temporada próxima.

Si nuestros informes son exactos, y por tal los tenemos, la empresa madrileña se ha dirigido á los matadores de toros Guerrita, Reverte, Fuentes, Bombita y Algabesño, pidiéndoles condiciones para torear en la plaza madrileña.

Respecto al primero de los citados diestros, la empresa tiene el convencimiento de que toreará en Madrid en todas aquellas fechas que le dejen libre sus compromisos en provincias.

De los demás matadores no tiene la empresa todavía contestaciones concretas, porque todos ellos, como es natural, solicitan escrituras cerradas, quedando á su arbitrio señalar las salidas con escasa anticipación.

Y como los puestos fijos no pueden exceder de tres, la empresa se ve privada de adquirir compromiso con los cinco en la forma que desean.

En este trabajo se ocupa ahora el Sr. Charlo, y creemos llegará á darle cima de una manera ventajosa para la afición, haciendo combinaciones que permitan dar colocación á los cinco matadores á quienes se ha dirigido.

Los compromisos que todos ellos tienen adquiridos con las empresas de provincias son ya bastante numerosos; así, pues, si la empresa está animada de buenos deseos, todo puede arreglarse, combinando las fechas que tengan libres los cinco espadas señalados para figurar en el cartel de abono.

También es casi seguro que entrará en la combinación el espada granadino Antonio Moreno (*Lagartijillo*), pero con escritura abierta, y, por tanto, sin más compromiso que el de torear en Madrid cuando sea precisa su intervención, si no tiene otra corrida escriturada.

Sea lo que quiera lo que la empresa concierte, creemos que ha de solucionarse dentro de muy pocos días, pero casi nos atreveríamos á afirmar que á estas horas tiene ya la empresa segura la base del cartel.

¿Figurarán en él los cinco espadas que dejamos señalados?

Es posible que sólo quede excluido Reverte.

La causa que lo motive la desconocemos, pero esto se viene afirmando entre las personas que creemos mejor informadas.

Información taurina

La Unión 25 de Diciembre.

La empresa que explota esta plaza de toros organizó para este día una becerrada con objeto, sin duda, de... desacreditarla más de lo que está.

Se corrieron bichos de la renombrada ganadería de D. Victoriano Valladolid, que no hicieron más que cumplir.

María Salomé (La Reverte) demostró mucha valentía en la muerte de sus toros, y como dice un colega de la corte, nos ha demostrado que es una mujer con toda la barba.

Banderilleando fué muy aplaudida.

El Pollo de Granada quedó bien estoqueando, siendo del agrado del público su trabajo.

Bregando se distinguió Juan Iglesias.

La entrada regular, y la presidencia como siempre, mal.

Dice un periódico local, que en el próximo mes de Marzo torearán en esta plaza los simpáticos diestros Finito, Naverito y Juan Iglesias.